
Alzas de impuestos
No habrá ningún aumento

de impuestos ni impuestos nuevos
para el próximo año

Andrés Manuel López Obrador

En varias ocasiones el presiden
te López Obrador ha declarado
que no subirá ni creará impues

tos Pero si bien es verdad que no ha
habido incrementos en renta o valor
agregado en 2020 habrá alzas en va
rios impuestos federales mientras que
los gobiernos estatales o municipales
compensarán los recortes del gasto
federal con nuevos gravámenes

El aumento que mayor daño cau
sará sin duda es el del ahorro México
tiene ya un ahorro insuficiente el im
puesto que se le cobra lo desincentiva
pero además es extraordinariamente
injusto y regresivo

La tasa de retención al ahorro

aumentará 39 por ciento en 2020
para quienes tengan un ingreso supe
rior a los 400 mil pesos anuales Para
quienes ganen menos y no presenten
declaración anual el aumento será
de 48 por ciento La tasa llegará a
1 45 por ciento del capital ahorrado
contra 1 04 por ciento de 2018 y 046
por ciento de 2017 La retención la
pueden compensar en su declaración
anual los contribuyentes más próspe
ros aunque un año después lo que
significa que el gobierno jineteará
su dinero quienes tienen menores
ingresos y no presenten declaración
anual sin embargo no tendrán forma
de compensar por lo que el gobierno
simplemente se quedará con el dine
ro Es un impuesto muy injusto que
afecta principalmente a los pobres y
que castiga el ahorro que el gobierno
debería promover

Pero este no es el único aumen
to para 2020 Se elevarán también
los llamados impuestos al pecado
que los moralistas justifican porque

se aplican a conductas que consi
deran reprobables Así el impuesto
a cada cigarrillo aumentará de 0 35 a
0 4944 pesos 41 26 por ciento mien
tras que el de los refrescos pasará
de 1 17 a 1 2616 pesos por litro 783
por cienta Los activistas que han im
pulsado este último impuesto con
respaldo del multimillonario político
estadounidense Michael Bloomberg
afirmaron que llevaría a una reduc
ción del sobrepeso y la obesidad de
los mexicanos cosa que no ha ocu
rrido el efecto ha sido simplemente
recaudatorio y la carga ha caído prin
cipalmente sobre las familias de me
nores ingresos

Algunos gobiernos locales también
están aumentando impuestos en parte
para compensar los recortes en las
transferencias federales En la Ciudad
de México donde vivo las autoridades
han decidido crear nuevos gravámenes
al pecado Así independientemente de
los ya onerosos impuestos federales
ha establecido uno nuevo de 10 por
ciento a los juegos de apuestas y otro
de 4 5 por ciento a las bebidas alcohó
licas excluyendo la cerveza El nuevo
impuesto a las apuestas hará más di
fícil que los establecimientos forma
les en la Ciudad de México como el
Hipódromo de las Américas puedan
enfrentar la creciente competencia de
las apuestas en línea mientras que el
de las bebidas alcohólicas promoverá
la compra en otras entidades y elevará
los daños a la salud por la venta en el
mercado informal

Las promesas de que no habría
aumentos ni nuevos impuestos han
resultado falsas como vemos pero
lo peor de todo es que seguramente
no será la última vez El gobierno
ha presupuestado sus ingresos para
2020 sobre la base de que la economía
crecerá 2 por ciento y la producción
de petróleo crudo 13 por ciento Son
cifras fantasiosas particularmente la
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del petróleo El régimen por otra parte
ya no tendrá oportunidad de saquear
el Fondo de Estabilización como hizo
en 2019 para compensar los ingresos
que no obtenga Parece inevitable así
que en el futuro se anuncien nuevos y
mayores impuestos

DERECHO DE PISO
Primero el incendio del mercado de
San Cosme luego el de la Merced No
sería mala idea investigar las quejas
de algunos de los locatarios que dicen
que se les presiona para pagar derecho
de piso
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DICEN que Manuel Bartlett estaba feliz porque
Santa Claus le dejó un pedazo de carbón porque
eso de las energías limpias no es lo suyo De hecho
el director de la CFE prepara un trancazo contra las
energías renovables que las haría prácticamente
incosteables para las empresas

NOMÁS para darse una idea actualmente hay unos
112 mil usuarios que tienen contratos para generación
eléctrica a partir de paneles solares Y son muchas
las empresas que decidieron invertir para aprovechar
estas energías renovables

SIN EMBARGO la CFE pretende no sólo que se
cancelen contratos a particulares sino también
aumentar el cobro que les hace por el uso de su red
para la transmisión de energía Es decir quiere que
aquellos que producen luz mucho más barata paguen
por la ineficíencia de la paraestatal que la genera a un
costo por lo menos ocho veces superior

DICEN que si se concreta este nuevo zarpazo de la
CFE se estará electrocutando la llegada de nuevas
inversiones al país

AH CARAY A pesar de que entre enero y noviembre
de acuerdo con datos oficiales se registraron 916
feminicidios Olga Sánchez Cordero salió con que no
es que se haya incrementado este tipo de delitos sino
que está de moda
SEGÚN la titular de la Secretaría de Gobernación
hoy los feminicidios están más visibilizados porque
apenas se tipificaron penalmente además de que
bueno siempre han existido Qué tal

MIENTRAS el presupuesto se gasta en cosas
tan importantes como remodelar el Senado
en los estados de la República están sonando
las alarmas porque nuevamente hay escasez de
vacunas ahora las que se necesitan para combatir
la tuberculosis

NUEVAMENTE son los niños los que terminan
pagando la mala planeación del gobierno de Andrés
Manuel López Obrador en cuestiones de salud Ya
se han denunciado casos de desabasto en San Luis

Potosí Tabasco Querétaro y Yucatán Inclusive
en Tamaulipas este año creció un 10 por ciento el
número de casos de tuberculosis

Y POR lo que se sabe la cosa se va a poner peor en el
primer trimestre del 2020 pues ya la Secretaría de
Salud le informó a sus pares estatales que no habrá
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vacunas y que le hagan como puedan según confirmo
la titular potosma Mónica Liliana Rangel
YA NI CASO tiene preguntarle al Presidente
porque seguramente dirá que sí hay vacunas
que el desabasto es un invento de sus adversarios
que Benito Juárez nunca se vacunó y que
de alguna extraña manera también esto es culpa
de Felipe Calderón
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SI ALGUIEN conoce la

letra y firma de Leonor
Gómez legisladora
del PT sería bueno
que avise porque se
solicitan sus servicios

RESULTA QUE más
de uno duda de la
autenticidad de la

firma de la petista
en la lamosa carta
elaborada entre

diputados de Morena
PTyPES en la que
advierten a la Jefa de

Gobierno Claudia
Sheinbaum que se
dividirán aún más si

José Luis Rodríguez
queda como su
coordinador

DICEN QUE Leonor
no ha reconocido
su firma en los

documentos y quienes
presumen de buena
memoria recuerdan

que la misma diputada
había anticipado que

iba a ser pro José Luis
Rodríguez
HABRA cambiado

de parecer o alguien le
metió mano negra Es
pregunta que no sabe
de cartas marcadas

MUCHOS PENSABAN

que con la llegada de
Morena al Gobierno de
Coacalco uno de los
males más añejos sería
erradicado pero se
decepcionaron
LAS EXTORSIONES

de policías
municipales hacia
automovilistas siguen
con todo y se dice que
hasta son llevados a la

cabecera municipal
para exigirles dinero
y dejarlos ir
SERÍA MUY bueno
que el Alcalde Darwin
Eslava pusiera freno
de mano a este tema
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Se olvidará la exoneración a Bartlett
Antes de irse de vacaciones en la Secre
taría de la Función Pública dejaron en
circulación en redes sociales una campa

P313 difundir los que identifica como
sus 12 logros alcanzados en el primer año
de actividades de la autollamada Cuarta
Transformación La SEP que encabeza la
secretaria 111113 Eréndira Sandoval
enlista una serie de acciones que asegura
haber realizado en contra de la corrup
ción y la impunidad como el lanzamien
to de plataformas de fiscalización los
acuerdos intersecretariales firmados para
impulsar la transparencia proactiva su ley
de Austeridad Republicana la reactiva

ción de la Alianza Internacional para el Gobierno Abierto y un
largo etcétera Sin embargo nos hacen ver que quizá lo que más
se recuerde de lo hecho por la dependencia y su titular en 2019
es el caso de la exculpación del director general de la CEE Ma
nuel Bartlett Incluso algunos consideran que el recuerdo de esta
acción prevalecerá por muchos años

Los Servidores de la Nación en el banquillo
Mucho podría dar de qué hablar hoy la Sala Regional Especia
lizada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federa
ción TEPJF pues si de última hora no hay cambios hoy está
citada a sesión para resolver el caso de los servidores de la Na
ción y los súper delegados de programas del Bienestar caso
denunciado por el PRD Aseguran que aunque el PRD está
maltrecho y al borde de la extinción realizó una investigación
que documenta con evidencias las presuntas irregularidades
entre ellas que esos servidores públicos realizaron tareas de
promoción personalizada del presidente Andrés Manuel Ló
pez Obrador y a favor de Morena Chalecos videos y gorras
cientos de páginas de internet y perfiles de redes sociales es
tán en la mesa como supuestas pruebas

El nuevo diplomático mexicano
En la Secretaría de Relaciones Exteriores han detectado un nue
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vo canal diplomático Se trata nada menos que de Twitter El
conflicto diplomático que se vive con Bolivia ha sido exhibido y
anunciado por esa red social la cual el subsecretario Maximi
liano Reyes y su Director General Efraín Guadarrama utili
zan lo mismo para mostrar carros de la policía boliviana afuera
de las misiones diplomáticas de México en la capital de Bolivia
como para mostrar documentos oficiales Don Maximiliano in
cluso ha enviado sendos mensajes por esa vía a la canciller de
Bolivia Karen Longaric De hecho tras ofrecer un mensaje a
medios de comunicación el subsecretario Reyes inmediatamen
te regresó a twitter para denunciar que el asedio a la legación
mexicana no cesa Así que al parecer hoy hay un nuevo miem
bro diplomático del Servicio Exterior encargado de llevar y traer
mensajes entre los dos gobiernos

CNTE tuvo gran 2019 y va por más
A la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación
las cosas le salieron a pedir de boca en 2019 lograron la abro
gación de la reforma educativa 2013 tuvieron una decena de
mesas de diálogo de primerísimo nivel directas con el presi
dente Andrés Manuel López Obrador Sin embargo parece
que para los docentes esto ha resultado insuficiente puesto
que ahora la disidencia magisterial continúa demandando
cambios en la reforma Educativa 2019 en la cual colaboró y
fue consultada por el gobierno federal en su redacción Nos
comentan que al parecer la CNTE encontró un caminito y
que no se cansará de utilizarlo para obtener todo lo que pida

BAJO RESERVA es elaborada con aportación de periodistas y colaboradores del
diario previamente verificadas Pana comentarios comunicarse al 57091313 exten
sión 2421 o al email editor eluniversal com mx

 CP.  2019.12.27



Pág: 9

Captan a alcalde jalisciense en trifulca navideña
Desde Zapotlanejo Jalisco nos platican
que al alcalde emecista Héctor Álva
rez Confiteras le está lloviendo sobre
mojado luego de que en plena Noche
buena protagonizara una pelea calleje
ra en la que hasta una mujer fue pre
suntamente golpeada por el propio edil
El hecho nos cuentan quedó registra
do en un video que pronto se viralizó
en redes sociales y en el que se aprecia
al hijo del munícipe lanzando el primer

a 1111 hombre que grababa con su
teléfono celular Ante ello nos señalan
don Héctor intentó salir al paso asegu
rando que el pleito fue originado por la

otra familia al quemar pirotecnia en la vía pública y no aten
der las peticiones de frenar dicha actividad además de que
empujó a la mujer porque le impedía el paso para ayudar a su
hijo quien dijo fue severamente golpeado Y mientras nos
confían el emecista afirma que se trata de un linchamiento
público parece que el daño a su imagen ya está hecho Auch

Sonia Diputados ofrecen apoyo ficticio
Mendoza Más de una ceja se ha levantado en San Luis
Díaz Potosí ya que a más de medio año de la

tromba que sacudió al municipio de Matehua
la el Congreso local no le ha cumplido a los

damnificados Así nos recuerdan los legisladores prometieron
250 mil pesos en especie mientras que en agosto la entonces
presidenta de la Mesa Directiva Sonia Mendoza PAN ase
guró que el cheque estaba listo y que sólo esperaban las indi
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caciones del alcalde Alejandro Segovia PVEM para su en
trega Sin embargo nos precisan la morenista Consuelo Car
mona reveló que hace unos días cuando el edil pidió el apo
yo no se le dio razón de éste porque nunca hubo un acuerdo
formal plasmado en un acta Puro show nos aseguran

Panistas cavan su propia tumba
Nos dicen que el presidente del PAN en Yucatán Asís Cano
Cetina se encuentra entre la espada y la pared ante la pre
sión de algunos militantes para que el gobierno del estado en
cabezado por Mauricio Vlla Dosal no haga más reducciones
de personal Ello nos comentan debido a que a partir de la
primera quincena de enero el gobierno local podría prescindir
de al menos 900 personas En ese sentido nos explican los al
biazulcs temen que este tipo de acciones así como el aumento
de impuestos entre otras tengan un costo político que podría
ser verse reflejado en la pérdida de posiciones en los próximos
comicios locales de 2021 frente a la maquinaria de Morena A
quién escuchará don Asís se preguntan en la entidad

Suspiran profundo rumbo a 2021
Quien anda más que apuntado para las elecciones de 2021 en
Nuevo León es el coordinador de los diputados locales del
PRI Francisco Cienfliegos quien aspira a ser alcalde de
Monterrey Por tal motivo nos refieren don Francisco ya
mandó a hacer un logotipo con el Cerro de la Silla al fondo y
una composición de números y letras 100PRE que según
don Paco forman la palabra siempre pero
con c y con n para que hagan juego con
su apellido Tal es el afán del priista que mu
chos ya ven una alianza con el alcalde regio
Adrián de la Garza quien sueña con la gu
bematura para apoyarse en su camino
electoral Quieren todo

Francisco
Cieitfuegos

KIOSKO es elaborada con aportación de periodistas y colaboradores del diario pre
viamente verificadas Para comentarios comunicarse al 57091313 extensión 2421
o al email editor eluniversal com mx
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ASTILLERO

Insultos a AMLO desde Bolivia Disparates del
Tuto Quiroga Representantede presidenta
Áñez 43 Vidulfo Rosales adelanta versión

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ

SELLAMA JORGE Fernando Quiroga
Ramírez le gusta que usen su apodo
desde niño Tuto y fue presidente de
relevo en Bolivia durante un año a la
muerte de Hugo Bánzer quien presidió

al país como dictador golpista y años después
mediante elecciones Fue dirigente y es miem
bro relevante de la derechista Acción Democrá
tica Nacionalista y actualmente es delegado de
la presidenta defacto de Bolivia Jeanine Áñez
Chávez ante la comunidad internacional

EN TAL CONDICIÓN de representante de
la presidenta Áñez habló Tuto Quiroga en
Cochabamba y su discurso fue difundido a
través de un canal estatal Entre otras cosas
dijo Creo que el señor López Obrador este
cínico sinvergüenza se pasó de bellaco con
Bolivia porque ha confundido nuestro respeto
nuestra deferencia con cobardía yes bueno
que no se equivoque que no venga a matonear
a la segunda presidenta de la historia de Boli
via Jeanine Áñez es hora de hablar claro
usted claramente ha decidido ser el padrino de
los tiranos latinoamericanos y usted es un co
barde matoncito porque le hemos visto pasar
vergüenza arrodillado ante Donald Trump
que le pone exigencia

EN LA LIGA https bit ly 2t6ziOi pueden
leerse varios de los exabruptos lanzados por
el mencionado personaje educado en Estados
Unidos ingeniero industrial por la Universidad
A M de Texas y maestro en administración de
empresas por la Universidad St Edward s de
Austin casado con estadunidense El fondo
y la forma terribles ambos de lo dicho por
ese representante de la presidencia golpista
de Bolivia muestran con claridad el talante y la
argumentación que reinan en las alturas de la
administración clasista impreparada y venga
tiva que relevó a Evo Morales

A LA LUZ de la postura de Tuto un ex presi
dente de la república dirigente de una organi
zación derechista y actual representante de la
citada Áñez puede entenderse la continuidad

de exabruptos que ha ido cometiendo esa
facción entre ellos el injustificado asedio a la
embajada mexicana en Bolivia las insidiosas
amenazas de que grupos civiles podrían in
tentar el incendio de esa sede diplomática y la
exigencia de que nueve solicitantes de asilo ya
instalados en la embajada sean entregados a la
policía para procesarlos judicialmente Escu
chando a Tuto se entiende todo

UNA MARCHA DE Peralvillo a la Basílica
de Guadalupe reiteró la crisis nacional por la
desaparición de personas Fue una moviliza
ción que desembocó en una misa oficiada por
el obispo de Chilpancingo Chilapa Salvador
Rangel con propósito de recordar como mes
a mes se hace el mismo 26 la desaparición de
más de cuarenta jóvenes estudiantes en Iguala
Guerrero

EL DE LOS 43 normalistas es el más fuerte de
los casos y al que mayor seguimiento mediático
y gubernamental se ha dado Sin embargo
muy poco es lo que en esencia ha cambiado
aunque ciertamente los modos la atención y la
perspectiva son notablemente distintos ya con
el obradorismo en el poder

PERO NO SE ha avanzado más allá de esa
importante buena voluntad de indagación
En todo caso Vidulfo Rosales abogado de los
familiares de los 43 adelantó que los datos
que ahora se tienen es que pudieron haber sido
divididos en varios grupos y su paradero puede
ubicarse en diferentes municipios aledaños a
Iguala lo cual obviamente va en contra de
la muy deslegitimada verdad histórica pro
puesta durante el peñismo por el entonces
procurador de justicia Jesús Murillo Karam
Y extendiendo el radio de visión tampoco
hay grandes avances en cuanto al hallazgo
e identificación del enorme número de des
aparecidos que hay en el país de los otros
desaparecidos los que tienen menos atención
mediática y gubernamental

Y MIENTRAS ESTA columna se toma unos
días de descanso para reanudar su publicación
el próximo seis de enero felices fiestas de fin
de año y los mejores deseos para 2020
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NUEVOS RETOS PARA CORRESPONSALES DE LA JORNADA

Durante el convivio anual con los
corresponsales de esta casa editora se puso
énfasis en los nuevos retos que enfrenta la

cobertura informativa A la reunión asistió el
coordinador general de Edición Josetxo
Zaldua Lasa Foto La Jornada
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QUE los diputados locales
de Morena en Sonora están bajo
lamira de supartido yhastapue
den ser expulsados por aprobar
el endeudamiento de mil 300
millones de pesos solicitado por
la gobernadora priista Claudia
Pavlovieh para2020

Porlopronto sucorreligionariadi
putada federal Wendy Briceño
los acusó de traiciónyse manifes
tóporquelaComisióndeHonesti
dadyJusticialesabraunexpedien
te auncuando suvoto afavorde la
deuda haya sido por desconoci
miento distracción o indolencia
como argumentanlos señalados

QUE hablando de Morena
los partidos tienen menos de cua
tro días para completar laverifi
cación antes de que el Instituto
Nacional Electoral acaigo deLo
renzo Córdova reactive las san
ciones que les perdonó todo este
año por la gran cantidad de afilia
ciones indebidas que detectó

No obstante Morena es el que
presenta el mayor retraso en to
do este proceso a pesar de ser el
segundopartido con más denun
cias por afiliar a ciudadanos sin
su consentimiento y que ya pi
dió le quiten 75 por ciento de las
prerrogativas que recibe para el
próximo año

QUE la jefa de Gobierno
de Ciudad de México Claudia
Sheinbaum y el delegado de
Cuauhtémoc Néstor Núñez
fueron por primera vez al mer
cado de San Cosme a hablar con
los locatarios afectados porel in
cendio pero sin convocatoria a
medios por el temor a que los re
clamos de los comerciantes su
bieran de tono porque tardaron
cuatro días en presentarse

Sí hubo molestiayel que se llevó
lapeorparte fue el alcalde pues la
gobernante les prometió que este
viernes arrancarán las labores de
limpieza
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1 Misión imposible La Secretaría del Trabajo y Previ
sión Social impulsa la igualdad Salarial entre hombres

y mujeres Con Luisa MaríaAlcalde a la cabeza la depen
dencia federal realiza acciones con otras instituciones
para lograr la igualdad de remuneración De enero al 11
de noviembre de 2019 certificó 399 centros de trabajo al
contar con prácticas de igualdad laboral y no discrimina
ción Para lograr la Igualdad de remuneración es necesario
reducir las asimetrías en la información en contrataciones
y salarios inhibir estereotipos laborales de género cam
biar la distribución de las labores de cuidado en el hogar e
incrementar la visión de género en las negociaciones con
tractuales Esto no se da ni en las mejores familias ni en la
mayoría de los países Alta se pusieron la vara

2 Apoyo irrestricto Dos días consecutivos Claudia
Sheinbaum jefa de Gobierno de la Ciudad de Méxi

co recorrió la zona siniestrada en el mercado de La Mer
ced tras el incendio que destruyó más de 700 locales
Transitó por los pasillos más afectados escuchó las quejas
de los locatarios y les comunicó las acciones que tomará
su gobierno para apoyarlos La primera etapa es resolver
la emergencia para ello vienen más compañeros a ayu
dar a limpiar y de ahí van a entrar las maquinarias para
que todo quede adecuado y limpio la segunda es el apoyo
que les vamos a dar la tercera es la rehabilitación de esta
zona y en la cuarta vamos a reordenar La Merced no sólo
dentro sino también afuera Reacción inmediata lo que se
requiere en momentos de desgracia

r3 Disculpe usted Raymundo Romero Maldonado
k3 exsecretario general de Gobierno en la administración
de César Duarte exmandatario de Chihuahua fue deteni
do la noche de Navidad y horas después por cuestiones
de humanidad y salud fue liberado aunque con arres
to domiciliario ya que padece cáncer y tiene 75 años Está
acusado de peculado y tráfico de Influencias en perjuicio
del erario de Chihuahua Intervino en la autorización de la
compra venta de un predio ubicado en Guachochi a un so
breprecio de 20 millones de pesos entre octubre de 2013 y
finales de abril de 2014 cuando en conjunto con otros ser
vidores públicos influyó a diversos funcionarios para que
aprobaran dicha adquisición Arrepentidísimo ha de estar
recostado en la sala de su casa Eso es seguro
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W Pilas pilas Octavio Romero Oropeza director de
m Pemex comenzará 2020 preocupado Una menor

disponibilidad de crudo ha generado que el volumen de ex
portación caiga a los niveles más bajos de las últimas tres
décadas y que sus Ingresos registren una reducción de 17
por ciento Los indicadores operativos muestran que entre
enero y noviembre se vendieron al extranjero un millón 105
mil barriles por día lo que significó una reducción de 6 8
respecto del año anterior Sí hay planes de modernizar las
refinerías del país y la construcción de una nueva que daría
mayor demanda de crudo para su procesamiento y elabo
ración de combustibles pero en lo que eso sucede dor
mirse en sus laureles no sirve para la economía Tiene ya
planes para revertir esta tendencia el trimestre que sigue

Basta ya Una joven llamada Nazaret Bautista des
JJ apareció el 19 de diciembre cuando se quedó de ver
con un compañero de la Universidad de Chapingo Su cuer
po fue descubierto cuatro días después dentro de la misma
institución Nazaret tenía 15 años y cursaba la preparatoria
Hoy es un número más en la larga lista de feminicidlos en
el país Con la consigna venimos a cumplir nuestros sue
ños no a llorar por nuestros compañeros estudiantes de
esta universidad exigieron justicia Las mujeres se mostra
ron temerosas pues aseguran que ya no se sienten seguras
ni siquiera dentro de la escuela José Solís Ramírez rector
de la UACh exige que se aclare el caso Ya estamos cansa
dos de tragedias como la de Nazaret pero es insuficiente
seguir clamando justicia Cómo detener los feminicidlos
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Momentos estelares de la humanidad Stefan Zweig
La resurrección de Georg Friedrich Hándel

Sevale abusar de Zweig y sus
Momentos estelares de la hu

manidad bajo el sello edi
torial de Acantilado aunque sólo
sea para llegar al que a mijuicio
es el más sublime de los textos

del gran historiador y novelista
vienés La resurrección de Georg
Friedrich Hándel

Con parálisis total desahu
ciado para volver a la música y
al movimiento en Aquisgrán
los médicos le previnieron con
insistencia del peligro de perma
necer más de tres horas en las

aguas calientes Su corazón no
lo resistiría Podría matarle Pero

la voluntad se arriesgo a morir
por amor a la vida y por aquel in
domable deseo de curarse Para

horror de los médicos Hándel
permanecía metido en el baño
caliente durante nueve horas dia
rias Y con la voluntad creció en él
la fuerza

Continúa Zweig Una semana
después ya podía arrastrarse Al
cabo de la segunda mover un
brazo Y prodigioso triunfo de la
voluntad y de la confianza una
vez más escapó al abrazo parali
zador de la muerte para abarcar
la vida con más ardor con mayor
vehemencia que antes con esa
indecible alegría que sólo el con
valeciente conoce

Al regresar a su casa luego
de un paseo cerca de su casa
en Brook Street en Londres se
encontró con un paquete de su
antiguo compositor de textos de
oratorios Jennens que le en
viaba otro que no despertó mu
cho su interés hasta que lo hubo
leído Era la letra de El Mesías

Y apenas leída apenas barrun
tada Hándel la oyó convertida en
música suspendida en las notas
convertida en una llamada en
un susurro en un canto Qué
felicidad Las puertas se habían
abierto Volvía a sentir volvía a
oír la música

Solo el que ha sufrido mucho
conoce la dicha Y él debe dar
fe ante los hombres de la resu

rrección por amor al que ha su
frido la muerte

Ah la palabra mortal y
perecedera reconvertida en
eternidad por la belleza y por
el entusiasmo sin límites Y allí

estaba escrita allí sonaba la
palabra que podía ser repetida
transformada hasta el infinito

Allí estaba Aleluya Aleluya
Aleluya Sí había que reunir to

das las voces de la Tierra las cla
ras y las oscuras la enérgica del
hombre la flexible de la mujer
hincharlas aumentarlas y modifi
carlas enlazarlas y separarlas en
rítmicos coros dejar que ascen
dieran y descendieran por la es
calera de Jacob de los tonos

Sí había que enardecerlas
con el agudo toque de los clari
nes Dejar que rugieran con el
estruendo del órgano Aleluya
Aleluya Aleluya Con aquella

palabra con aquella gratitud
crear un grito de júbilo que desde
la Tierra resonara de vuelta hasta
el Creador de todas las cosas

Le ofrecieron ayuda antes
de que entrara a su cuarto y el
maestro soltó un gruñido y se
encerró en su recámara a com

poner Nadie más se atrevió a
acercarse Y en tres semanas Hán
del no abandonó la habitación

Cuando le traían comida precipi
tadamente desmenuzaba con la

mano izquierda unas cuantas mi
gas de pan mientras la derecha
seguía escribiendo

Durante aquellas semanas
Georg Friederich Hándel per
dió la noción del tiempo de las
horas Ya no diferenciaba el día
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de la noche En toda su vida ja
más le había sobrevenido un arre

bato creador como aquél Jamás
había vivido ni experimentado la
música de aquel modo

Al fin al cabo de sólo tres se
manas algo inconcebible aun
hoyy para siempre el 14 de
septiembre 1741 la obra estaba
terminada La palabra se había
hecho música

Sólo faltaba una palabra la
última Amén aquellas dos bre
ves y rápidas sílabas Hándel las
acometió ahora para construir
con ellas una escala que sonora y
gradualmente ascendiera hasta
el cielo Y arrojó aquellas dos sí
labas a unas voces y luego a las
otras en un coro cambiante Las
alargó y una vez más las separó
para volver a fundirlas aún más
ardientemente

Prosigue Zweig Como el
aliento divino su fervor penetró

en las notas finales de su gran
oración que resultaron tan lim
pias como la Tierra y se llenaron
de su plenitud Aquella única
palabra la última no le aban

donó y él tampoco la dejó En
una fuga grandiosa construyó
aquel Amén a partir de la pri
mera vocal la resonante A el
sonido primigenio del principio
hasta convertirlo en una catedral

retumbante y llena
La obra de Hándel y la gran

narración de Zwieg continúa así
Y con el resto alcanzó el cielo

elevándose más y más alto vol
viendo a caer y elevarse hasta
que atrapado al fin por el ímpetu
del órgano arrojado hacia arriba
una y otra vez y con violencia
por el poder de las voces unidas
colmó todas las esferas como si
en aquella triunfal melodía de
agradecimiento también canta
ran los ángeles y el techo con ese
eterno Amén Amén Amén

saltara hecho pedazos sobre el
Había concluido Hándel se

levantó a duras penas La pluma
se le cayó de la mano No sabía
dónde estaba Ya no veía ni
oía Sólo sentía el cansancio
un cansancio infinito Tuvo que
sujetarse de las paredes Daba
tumbos Añade Zweig Como
un ciego siguió palpando a lo
largo de la pared Después cayó
sobre la cama y durmió como un
muerto

La obra se estrenó en Dublín

Al momento de acordar el pago
Hándel lo rechazó

No dijo en voz baja No
quiero ningún dinero por esta
obra Nunca cobraré dinero por
ella Jamás Por ella estoy en
deuda con otro Será siempre
para los enfermos y para los pre
sos pues yo mismo he sido un
enfermo y me he curado
con ella
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Sánchez Cordero

y los adversarios internos
Por si alguien andaba con el pendiente la que se descartó
para buscar la Presidencia de la República fue la secretaria de
Gobernación Olga Sánchez Cordero quien señaló que
aunque se siente absolutamente sana con todo y su cirugía
a corazón abierto que la dejó con una salud inmejorable
sus años no le permitirían aspirar al cargo Entonces por mi
edad descártenme dijo Lo que sí reveló fue que pese a que
sus adversarios tanto externos como internos han hablado
varias veces de su renuncia al frente de Segob ella seguirá
trabajando Al pedirle precisión sobre si eso de sus adversa
rios internos respondió Ahí se los dejo pero yo no se las
voy a poner fácil yo voy a seguir haciendo mi trabajo

Robles no ve la suya
La que nomás no logra ganar una batalla judicial es la exti
tular de Sedatu Rosario Robles presa en Santa Martha
Ayer el Juzgado Primero de Distrito en materia Administra
tiva con sede en la Ciudad de México desechó la demanda de

amparo que interpuso la también exjefa de la Sedesol contra
el juicio político que inició la Cámara de Diputados por el
presunto desvío de recursos conocido como La Estafa Maes
tra Se desecha demanda de amparo Notiñquese a las par
tes señala la resolución del juez sin explicar más detalles

Alcalde peleonero
en plena Nochebuena
Vaya escándalo navideño el que protagonizó el alcalde de
Zapotlanejo Jalisco Héctor Álvarez Contreras quien se
lió a golpes nada menos que con sus vecinos El edil emecista
argumenta que los colonos de su cuadra tronaron coheto
nes intencionalmente y provocaron una crisis en un sobrino
con discapacidad durante la Nochebuena por lo que salió a
exigirles que se moderaran y fue así como se inició la gresca
en la que le propinó un golpe a una mujer Lo cierto es que la
actitud del munícipe desató críticas hasta de los diputados fe
derales de Morena por Jalisco quienes emitieron un posicio
namiento en rechazo total a la violencia de género y abuso
de autoridad que está ejerciendo el presidente municipal

ViUanueva a la sombra
lo que resta del año
Pues resulta que aunque el presidente López Obrador
había considerado que para antes de fin de año Mario Villa
nueva estaría fuera de la cárcel para terminar su condena en
casa eso no se va a poder Ayer la secretaria de Gobernación
Olga Sánchez Cordero confirmó que si bien se continúa con
las gestiones correspondientes para que el exgobernador de
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Quintana Roo pueda acceder al beneficio de prisión domi
ciliaria es un hecho que no saldrá antes de que termine el
año Las autoridades responsables tienen un término para
rendir su informe justificado pero todavía con las vacacio
nes se suspendió el término señaló la funcionaría Hay
prioridades

Canábicos no dan

tregua navideña
Aun sabiendo que los 128 senadores gozan de su largo pe
riodo vacacional y en la Cámara alta no hay ni un alma en
estos días un grupo de activistas por el uso libre de la mari
guana acudió a manifestarse en el inmueble de Reforma e In
surgentes Los miembros del Movimiento Canábico Mexicano
se apersonaron a fin de presionar a los legisladores para que
modifiquen las leyes que les permitan consumir y cultivar la
yerba sin castigo Los consumidores consideraron que la pró
rroga de seis meses que ha solicitado el Senado es ilegal El
tema eso sí es uno de los grandes pendientes para el próximo
periodo ordinario de sesiones

 064.  2019.12.27



Pág: 20

Lamentos bolivianos
Los inconvenientes de las mañaneras son más evidentes

conforme transcurre y madura la Cuarta Transformación
Ideadas para eliminar a los medios e inyectar el mensa
je presidencial en tiempo real a un cúmulo de leales las
conferencias de prensa en Palacio Nacional han dejado

de ser útiles para dispersar los mensajes gubernamentales
Entre lo importante y lo atractivo para las audiencias el Eje

cutivo federal a menudo se queja del escaso impacto que su
agenda genera entre los medios tradicionales Ayer presumía
de los mínimos de la inflación en México la tasa más ba
ja en un siglo pero la nota fue el pleito con el gobierno de
Bolivia por el acoso a la delegación azteca en La Paz don
de se han refugiado una docena de colaboradores de Evo
Morales y dirigentes del MAS

El protagonista de la mañanera cuándo no fue el canci
ller mas no el secretario de Hacienda Y esta vez con repercu
siones internacionales por los dichos de Marcelo Ebrard
quien adelantó que interpondrá un recurso contra Bolivia por
violación de obligaciones diplomáticas ante la Corte Inter

nacional de Justicia
Apenas si había acabado la transmisión de la conferencia

en Palacio Nacional cuando vino la respuesta del Ejecutivo
boliviano a través del ministro de Gobernación Arturo Mu
rillo Nos parece que el único que ha permitido que se vio
len los tratados y las convenciones ha sido el gobierno mexica
no cuando le ha dado refugio al señor Evo Morales terrorista
confeso por haber mandado a asesinar al pueblo de Bolivia
haberle quitado la comida reviró

La vigilancia a la Embajada mexicana en La Paz justificó
fue requerido ante información de que se organizaba una
movilización social que pretendía incluso incendiar esas de
pendencias para sacar al asilado exministro de la Presidencia
Juan Ramón Quintana procesado en el país por sedi
ción terrorismo y financiamiento al terrorismo

Nuestra obligación como gobierno de Bolivia y la orden
que tenemos de la presidenta Jeanine Añez es dar todo el

resguardo a las embajadas a los diplomáticos La verdad
es que nos cuesta entender por qué se quejan de que cuide
mos la residencia por qué se quejan de que cuidemos la sa
lud de sus alojados y la salud de la misma embajadora inclu
so llegando a faltara la verdad afirmó

Murillo aludió indirectamente a las versiones difundidas por
la cancillería mexicana sobre una supuesta revisión al vehí
culo de la embajadora María Teresa Mercado Cosa fal
sa nunca sucedió fustigó en una férrea defensa a la políti
ca exterior de la presidenta Jeanine Añez

La prensa boliviana hizo eco de la reacción del nuevo go
bierno La canciller Karen Longaric reveló las peticiones
formuladas por su contraparte mexicana para reforzar la se
guridad de la sede diplomática aunque posteriormente en un
extenso comunicado reconoció que justo hace un mes pidió
a la Embajada de México que entregara a aquellos asilados
que tienen orden de aprehensión Y expuso que el subsecreta
rio Maximiliano Reyes objetó de manera desafiante las
decisiones del Ministerio Público de Bolivia

El impasse diplomático entre México y Bolivia es culpa de
acuerdo con esa versión del subsecretario azteca y la em
bajadora Mercado por haber tergiversado y distorsiona
do la verdad respecto de las medidas de seguridad en la
Embajada

El delegado especial Jorge Tuto Quiroga de plano
censuró al Ejecutivo Creo que el presidente López Obrador
este cínico sin vergüenza se pasó de bellaco con Bolivia por
que confundió nuestro respeto nuestra deferencia con cobar
día que no venga a matonear a la segunda presidenta de
Bolivia espetó

El ministro de Gobernación también tuvo expresiones de
reclamo A su juicio AMLO vulneró tratados internaciona
les al permitir que durante su permanencia en ese país Evo
Morales formulara declaraciones políticas para desestabilizar
a Bolivia Y ratificó que continuará el operativo a las depen
dencias diplomáticas de México pese a que la Embajada
mexicana está resguardando a algunos delincuentes busca
dos por la justicia boliviana
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ROZONES
Son rumores son rumores

Ante el ruido que se generó en las benditas redes sociales de que el próximo año
habrá restricciones de circulación en la Ciudad de México por viajar solo en un vehí
culo la Secretaría de Movilidad confirmó que se trata sólo de eso rumores pues no
entrará en vigor ninguna norma al respecto Sin embargo la medida está en etapa de
análisis y aún se buscan mecanismos más eficientes para disminuir la emisión de
gases contaminantes Así que por el momento repetimos por el momento es falso
que haya sanciones

Piden a Bolivia subir nivel del debate
Quien llamó a la unidad tras los insultos del exmandatario de Bolivia Jorge Quiroga
contra Andrés Manuel López Obrador fue el presidente de la Suprema Corte de Jus
ticia de la Nación Arturo Zaldívar En su cuenta de Twitter el ministro respaldó al
mandatario mexicano y aseguró que cuando se insulta al Jefe del Estado Mexicano no
hay división que valga Pero además Zaldívar hizo votos para que Bolivia suba el nivel
del debate y no sólo lance descalificaciones Veremos si en Bolivia le hacen caso

Descartada para la Presidencia
Que la secretaria de Gobernación Olga Sánchez Cordero ya se descartó para buscar
la Presidencia de la República Dice doña Olga que la edad ya no le daría para hacer
campaña ni para llegar al cargo Pero además la encargada de la política interna del
país aseguró que aunque haya fuego amigo desde algunas partes del Gobierno fede
ral ella resistirá en el cargo hasta que el Presidente Andrés Manuel López Obrador
le pida su renuncia

Muy activos los del Ejército
En esta temporada decembrina en la que ha habido heladas y lluvias vaya que los
elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional que comanda el general Luis Cre
sencio Sandoval andan muy activos con el Plan DN III En Chihuahua donde las
temperaturas descesdieron hasta 5 grados integrantes de la 42a Zona Militar pro
porcionaron pan y bebidas calientes a los habitantes de Hidalgo del Parral mientras
que en Tijuana donde se registraron deslaves por las intensas lluvias soldados de la
2a Zona Militar removieron escombros toda la mañana para despejar las carreteras
Imágenes que dan esperanza

Edil golpeador de mujeres
El presidente municipal de Zapotlanejo Jalisco Héctor Álvarez Contreras fue dura
mente criticado ayer luego de que en redes sociales fuera exhibido en un video gol
peando a una mujer Resulta que el edil de Movimiento Ciudadano se agarró a golpes
con una familia que festejaba afuera de su casa con música y pirotecnia El reclamo
escaló y el alcalde le dio un puñetazo en la cara a una mujer Ante las críticas Álvarez
Contreras se justificó diciendo que se trataba de una reacción natural Y es que en
la entidad de Enrique Alfaro los ataques de género no son cosa menor pues siete de
cada 10 mujeres son víctimas de violencia

No pasará el fin de año en casa
Quien tendrá que esperar para terminar su condena en casa será el exgobernador
de Quintana Roo Mario Villanueva pues no dio tiempo para revisar su expediente
a pesar de que se aseguró que podría salir antes de que terminara 2019 Ahora será
hasta el siguiente año cuando con más calmita se analice su situación y se dé un fallo
a su favor Ni modo a esperar
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Ebrard apaga fuegos
La crisis diplomática entre México y Bolivia es una tormenta en un
vaso de agua
Mientras los gobiernos de ambas naciones echan mano
a sus fierros como queriendo pelear Evo Morales ni suda
ni se acongoja Hace grilla y parece satisfecho de que dos
naciones se peleen por él Sólo eso nos faltaba
Si el tema concluye en un rompimiento de relaciones
diplomáticas será un fracaso enorme de la política Los bolivianos
se ponen bravos antes de buscar un diálogo y los mexicanos
recurren a instancias internacionales antes de tratar de hablar
con los bolivianos

Ayer en la mañana el Presidente llegó al extremo de nombrar
a uno de los villanos innombrables de la historia de América

Latina el golpista chileno Augusto Pinochet para ilustrar el
amago a nuestra embajada
Tiene llamado el canciller Marcelo Ebrard con la misión de

apagar otro fuego
El jaloneo debe terminar antes de que alguna de las partes cometa
un error que quiebre la relación
Por un gobierno vegano

El otro día el Presidente subió una foto a las redes diciendo que se
acababa de comer unas costillitas tatemadas al comal

Se sabe que le gustan el puchero de res las gorditas de
chicharrón la cecina de los Cuatro Vientos y se le hace agua la
boca con la barbacoa

Por si fuera poco difunde las comilonas por las benditas redes
sociales haciendo propaganda a los platillos y a las fondas donde
los consume

En eso estaba Andrés Manuel chupándose los dedos
cuando la senadora Jesusa Rodríguez de Morena anunció
su intención de que el gobierno lance una campaña para
dejar de comer carne roja
De seguro que al mandatario se le atragantó la Tampiqueña al
enterarse de la propuesta
Jesusa quiere un gobierno vegano Hay indicios de que esa campaña
tendrá más obstáculos que la de liberar el consumo de mariguana
Quién pondrá el ejemplo de no comer carne El presidente por lo

pronto no

Aficionado al beis

Y de Alejandro Moreno qué me platican Es la pregunta que se
hacen en Insurgentes Norte
Y es que se sabe muy poco del dirigente nacional del PRI Hay quien
dice que va con regularidad a su oficina aunque eso no se refleje en
presencia en los medios ni en otras actividades políticas
Lo que pasa es que el partido está siguiendo una estrategia de
bajo perfil Optó por no hacer olas y recuperar la confianza de
los militantes y de los ciudadanos sostiene Moreno Sólo que sea
por eso
Para los que no entendieron Alito puso el ejemplo del Tuca
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Ferreti entrenador de Tigres que según el presidente
priista juega feo pero gana campeonatos
Una cosa quedó clara Alito es aficionado al béisbol porque el fútbol
no es su fuerte

Más con menos

No se regatea a Miguel Torruco su afán de ver el vaso medio lleno y
no casi vacío

A pesar de que la 4T se ha ensañado con el presupuesto de la
Secretaría de Turismo su titular le ve el lado bueno será una
administración adelgazada más ágil más eficiente
Y es que el recorte para este año fue superior al 40 por
ciento Una barbaridad

Para la dependencia no hay recursos pero el Tren Maya no tendrá
limitantes presupuéstales Tiene una bolsa millonaria asegurada

pepegrillocronica gmail com
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En México Sheikh
Esref Efendi
Premio Nelson Mandela En junio 2019 el Sheikh Esref
Efendi recibió esta presea en el Parlamento Europeo de
Luxemburgo por su trabajo en favor de los inmigrantes
sirios y de Bangladesh así como por sus tareas de apo
yo a las minorías residentes en Cachemira donde tra
baja en una solución de paz para esa provincia de la
India

Quién Sheikh Esref Efendi Es un líder espiritual
dedicado al servicio de su maestro Sheikh Muhammad

Adil ar Rabbani y Allah Con la iniciativa La Gira Sufi
por la Paz obtuvo el reconocimiento por el apoyo a las
comunidades vulnerables en Pales tina India y los gru
pos autóctonos de Colombia La ayuda que presta a
estos grupos vulnerables es tanto económica como es
piritual Muestra de su loable labor es la construcción
de pozos de agua en los campos de refugiados en Ban
gladesh además representa a través Sheikh Muham
mad Adil ar Rabbani a quienes forman parte de línea
de tradición tariqa Naqshbandi que es la primera y la
más importante del mundo Sufi

Bosnia Durante la guerra en la ex Yugoslavia Shei
kh Esref Efendi entregó apoyos no obstante el cerco
serbio al pueblo de Bosnia donde se asentó en los no
venta Pese al conflicto Palestino Israelí Sheikh Esref

Efendi demostró que aún existe una fórmula de paz
que asegure la cohabitación pues de acuerdo sus li
neamientos todos somos hijos del profeta Abraham
Su compromiso es promover el humanismo y el diálo
go interreligioso que será la parte central de su agenda
durante la visita que realizará a México en el próximo
mes de abril 2020

México Sheikh Esref
Efendi se reunirá con los

presidentes de las comi
siones de Asia México y

con los integrantes de la
Mesa Directiva del

Senado sostendrá un
encuentro con el carde

nal Primado de México
Carlos Aguiar Retes
además recorrerá junto
con personal de la Secretaría de Relaciones Exteriores
los centros de Atención a Migrantes procedentes del
Triángulo del Norte que comprende Guatemala El Sal
vador y Elonduras

Estados Sheikh Esref Efendi transmite el Islam de

una manera que honra a todas las creencias y por esa
razón fue invitado por los gobiernos estatales de Gue
rrero Hidalgo Veracruz y Tamaulipas donde impartirá
conferencias de paz interreligión y género En este úl
timo tema advierte la mujer no es tratada con la ima
gen distorsionada de Occidente

Objetivo Ayudar y fortalecer el intercambio de co
nocimientos entre las mujeres mexicanas y las muje
res sufís musulmanas es entre otros aspectos el ma
yor interés de Sheikh Esref Efendi La institución
Schengen del Parlamento Europeo confirió por prime
ra ocasión la Presea Nelson Mandela y en su visita al
Congreso de la Unión de nuestro país espera compar
tir la causa por la paz para que trascienda y se multi
plique entre los diputados y senadores mexicanos
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II a línea ideológica más recalcitrante de
Lia4T representada por la secretaria de

Energía Rocío Nahle y secundada por
Manuel Bartlett quien trae la espina
clavada con el Consejo Coordinador
Empresarial CCE después de la resolu
ción del tema de los gasoductos ha dejado

perplejos a inversionistas nacionales y extranjeros que
están pensando en participar en proyectos del sector Son
absurdas algunas decisiones que en la materia ha tomado
esa parejita de resentidos sociales se quejan algunos

La semana pasada el CCE manifestó públicamente su
preocupación y sorpresa por la eliminación de la regu
lación asimétrica en Pemex TRI hecha por la Comisión
Reguladora de Energía CRE Con ello se afecta de manera
grave la libre competencia en el mercado de petrolíferos en
México se genera incertidumbre y se vulnera la confianza
de los inversionistas y los consumidores finales puesto
que ahora Pemex podrá ejercer su posición dominante en
la venta de hidrocarburos sin restricción alguna expresó
el organismo empresarial

Pese a que el gobierno federal se había comprometido
a no introducir modificaciones en la regulación del ám
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bito energético esta medida es
un nuevo cambio de reglas de

EL SECTOR juego que se suma a la decisión
ENERGÉTICO ES tomada sobre los Certificados
DETONANTE DE de Energía Limpia CEL en fe

i chas recientes agregaron losLA ECONOMIA
perplejos del CCE Y advirtieron
que estas decisiones no abonan
a mejorar el clima de negocios y

tampoco representan una ventaja importante para Pemex
o para la CFE La eliminación de la regulación asimétrica
permite a Petróleos Mexicanos establecer con discrecio
nalidad y sin mecanismos de rendición de cuentas precios
discriminatorios de manera unilateral sin intervención
de las autoridades Lo anterior genera un clima de incer
tidumbre en el marco regulatorio existente destruye la
certeza jurídica afecta el clima de inversión e inhibe la
participación de mayores prestadores de servicios y de
una oferta diferenciada en beneficio del consumidor

Ingenuamente el Consejo Coordinador Empresarial
exhortó a las autoridades del sector y en particular a los

órganos reguladores en materia energética a reconsiderar
las resoluciones antes expuestas no sin antes recordar que
el sector energético es uno de los principales detonantes
de la inversión en México y reiterar que la apertura a la
participación privada en dicho sector permite comple
mentar las inversiones necesarias para detonar un plan
de inversión que permita atraer capitales que generen
empleos y crecimiento económico

La titular de Energía y el director de la CFE parece
que les respondieron a los del CCE Me vale madres su
preocupación y lo que piensen Aquí nada más nuestros
chicharrones truenan Y aunque se quejen con nuestro
jefe patrón y guía espiritual ni los va a ver y mucho menos
a escuchar Nosotros vamos a seguir metiendo reversa a
la Reforma Energética que promovieron y aprobaron los
neoliberales amenazaron

Esta columna reanudará su publicación
el 6 de enero Feliz Año 2020
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Sembrando Vtda el pendiente
No todo es felicidad en la 4T pues desde Palacio
Nacional salió una llamada de atención que llegó hasta
el sur sureste del país Resulta que algunos viveros
del programa Sembrando Vida a cargo de Javier May
y María Luisa Albores no están dando los resultados
que esperaban y aunque muchas veces se debió a
un tema climático nos dicen que no alcanzaron las
metas mínimas lo que debe subsanarse en el primer
trimestre de 2020

Tensión diplomático
La secretaria de Gobernación Olga Sánchez Cordero
señaló que no hay hasta el momento un rompimiento
oficial con el gobierno de Bolivia pero sí existe tensión
La funcionarla aseguró que hay un reclamo
internacional e institucional respecto a la conducta de
Bolivia en relación con nuestra embajada en La Paz

Voces que suenan
Hasta ahora tal vez debido a las vacaciones la crisis
diplomática con Bolivia no parece haber tenido
mucho eco en el Congreso mexicano Hasta ayer la
tínica persona que manifestó su preocupación fue la
senadora Vanessa Rubio del PRI Está por verse quién
más dice esta boca es mía

El deslinde
Al interior del PAN buscan deslindarse de toda

responsabilidad o nexo con Genaro García Luna
Tanto así que a sus liderazgos en los estados ya les han
instruido que digan que García Luna no era panista
sino un invitado del gabinete de Felipe Calderón quien
ahora tampoco es panista Es decir como Poncio
Pilatos se quieren lavar las manos

Se les acaba el tiempo
El próximo 31 de diciembre vence el plazo para que
los partidos políticos concluyan sus campañas para
depurar padrones de militantes A finales de enero de
2020 el INE hará el corte definitivo y concluirá qué
partidos cumplen con el número mínimo de afiliados
exigido para mantener su registro En pocas palabras
la moneda sigue en el aire
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